

LA SEMAINE RELIGIEUSE DE QUEBEC

La Semaine Sainte

La semaine qui commence au dimanche des Rameaux porte différents noms.

On l'appelle la Grande Semaine. Il y a eu deux grandes semaines depuis le commencement du monde. La première, qui vit la création du monde, et dont chaque jour fut marqué par un miracle de puissance. La seconde, plus grande que la première, dont chaque jour fut signalé par un miracle d'amour, et où Dieu créa le monde de nouveau en quelque sorte. " Nous l'appelons grande, dit saint Chrysostôme, non qu'elle ait plus de jours que les autres semaines ou que les jours aient plus d'heures, mais à cause du nombre et de la grandeur des mystères qu'on y célèbre." Ce fut, en effet, dans ces jours que le règne du démon fut détruit, que le péché fut effacé et que le ciel fut ouvert. Les jeûnes y sont aussi plus longs et les offices plus multipliés.

On l'appelle aussi *Semaine douloureuse*, à cause des souffrances du Sauveur; et *Semaine d'indulgence*, parce qu'on y recevait les pénitents à l'absolution et ensuite à la communion des fidèles. Enfin, on l'appelle *Semaine Sainte*, à cause de la sainteté des mystères qui s'y accomplissent et des dispositions avec lesquelles nous devons y assister. Cette dernière appellation est celle qui a généralement prévalu, et montrons par notre conduite que nous en comprenons toute l'étendue.

Autrefois les jours de la Semaine Sainte étaient autant de fêtes. Le travail manuel, le négoce et toute affaire étaient interdits, et les empereurs romains avaient confirmé par leurs décrets ce beau règlement de l'Eglise.

S'il n'en est plus ainsi, au moins les bons chrétiens doivent redoubler de ferveur dans ces jours, et se rappeler que le Jeudi-Saint est